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CMD CERVANTES 1 

SESIÓN ORDINARIA 2 

Acta N° 41 3 

Acta número cuarenta y uno de la Sesión Ordinaria que celebra el Concejo 4 
Municipal de Distrito de Cervantes, el diez de octubre de dos mil veintitrés, a las 5 
diecisiete horas, con cuarenta y cinco minutos con la asistencia de los siguientes 6 

concejales: 7 
MIEMBROS PRESENTES 8 
Roberto Martinez Brenes   Presidente 9 

Ana Jacqueline Araya Matamoros   Propietaria 10 
Alba Lucía Ramírez Aguilar   Propietaria 11 
Margot Granados Rugama   Propietaria 12 
FUNCIONARIOS PRESENTES 13 

Marvin Gustavo Castillo Morales  Intendente 14 
Johanna Pereira Alvarado   Secretaria 15 
MIEMBROS AUSENTES 16 
Anderson Adrián Calderón Brenes   Propietario 17 

Morelia del Carmen Caballero Trejos Suplente 18 
Se comprueba el quórum dándose inicio a la sesión con la aprobación de la 19 

siguiente agenda:   20 

ARTÍCULO I: LECTURA DE AGENDA. 21 

ARTÍCULO I: LECTURA DE AGENDA. 22 
ARTÍCULO II: ORACIÓN. 23 
ARTÍCULO III: LECTURA Y APROBACIÓN ACTA ANTERIOR. 24 

1-Sesión ordinaria 40-2023. 25 
2-Sesión extraordinaria 14-2023. 26 

ARTÍCULO IV: AUDIENCIA CON LA SEÑORA KATIA MARÍA VALERIO 27 
ROSS. 28 
ARTÍCULO V: LECTURA DE CORRESPONDENCIA. 29 

ARTÍCULO VI: DICTAMENES DE COMISIÓN. 30 

ARTÍCULO VII: PRESENTACIÓN DE MOCIONES. 31 

ARTÍCULO VIII: CONVOCATORIA A COMISIONES. 32 
ARTÍCULO IX: ASUNTOS DE INTENDENCIA. 33 

ARTÍCULO X: ASUNTOS VARIOS. 34 
ARTÍCULO XI: CIERRE DE SESIÓN. 35 

ARTÍCULO II: ORACIÓN 36 
A cargo de la concejal propietaria Alba Lucía Ramirez Aguilar. 37 
ARTICULO III: LECTURA Y APROBACIÓN ACTA ANTERIOR. 38 

1-Sesión ordinaria 40-2023. 39 
Se proceden a leer por parte de la secretaria todos los acuerdos tomados. 40 

Roberto Martinez Brenes comenta si alguien tiene alguna duda o comentario 41 

con respecto al acta de la sesión anterior. 42 
Roberto Martinez Brenes comenta se somete a votación el acta anterior, 43 

quien esté de acuerdo que levante la mano. 44 
ACUERDO N°01: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 45 
ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios Roberto Martinez 46 
Brenes, Ana Jacqueline Araya Matamoros, Alba Lucía Ramirez Aguilar y Margot 47 
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Granados Rugama, este Concejo declara el acta de la sesión ordinaria 40-2023, 48 
como aprobada. COMUNIQUESE. 49 

1-Sesión extraordinaria 14-2023. 50 
Se proceden a leer por parte de la secretaria todos los acuerdos tomados. 51 

Roberto Martinez Brenes comenta si alguien tiene alguna duda o comentario 52 
con respecto al acta de la sesión anterior. 53 

Roberto Martinez Brenes comenta se somete a votación el acta anterior, 54 

quien esté de acuerdo que levante la mano. 55 
ACUERDO N°02: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 56 
ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios Roberto Martinez 57 

Brenes, Ana Jacqueline Araya Matamoros, Alba Lucía Ramirez Aguilar y Margot 58 
Granados Rugama, este Concejo declara el acta de la sesión extraordinaria 14-59 
2023, como aprobada. COMUNIQUESE. 60 
ARTÍCULO IV: AUDIENCIA CON LA SEÑORA KATIA MARÍA VALERIO ROSS. 61 

Roberto Martinez Brenes comenta vamos a implementar realizar consultas a 62 
las personas que vienen a la audiencia.  63 
Al ser las 6:00 p.m. ingresa la señora Katia María Valerio Ross, acompañada de 64 
ocho personas miembros de su familia, se le da la bienvenida por parte del 65 

presidente y se les indica que cuentan con 15 minutos para exponer. 66 
Katia María Valerio Ross comenta buenas noches a todos, es un gusto para 67 

nosotros estar aquí, él es mi esposo Oscar Escamilla, ella es mi hija mayor Vivi, su 68 
esposo Omer y los dos hijos de ellos, tenemos un varón en el medio de ellas dos, 69 

pero vive en Puntarenas, mi hija menor, su bebé. 70 
Nosotros compramos poquito mas de 10 años un lote por la ermita, son casi 71 

1000 metros cuadrados, la intención de nosotros de comprar aquí era jubilarnos y 72 
venirnos a vivir acá, como pueden ver somos una familia, pero tres familias, todos 73 
somos trabajadores de gobierno, del Ministerio de Seguridad, somos educadoras, 74 

la idea de nosotros era un lugar tranquilo, bonito, fresco y compramos con esa 75 
intención el lote, para poder hacer la casita de nosotros, ocurrió un evento no viene 76 

al caso, pero si me sirve para lo que quiero yo expresar, hoy hace ocho falleció una 77 
tía, eso me motivo venir a hablar con ustedes, lo que yo quiero es segregar, construir 78 

las tres casas y dejar en vida mi esposo y yo ya dividido para ellos, y que no se 79 
presente una situación como la que estamos viviendo, primero lo que queremos es 80 

que nos permitan segregar los lotes, porque ellas tendrían que pedir bono para 81 
poder construir, hablando con el señor cuando venimos mi esposo y yo, nos dijo 82 
que solo se puede segregar uno, para construir 70 metros, jamás nos calza esa 83 
condición, cuando nosotros compramos hace 10 años no sabíamos nada del plan 84 
regulador, si hubiéramos sabido no hubiéramos comprado porque no nos sirve para 85 

lo que nosotros queremos que es hacer las tres casas, nosotros al lote ya le hicimos 86 
tapia, ya le metimos back hoe.  87 
 Roberto Martinez Brenes comenta ¿Cuál ermita es?  88 

Katia María Valerio Ross comenta en Mataguineo. 89 
 Alba Lucia Ramírez Aguilar comenta por donde están los buses. 90 

Katia María Valerio Ross comenta era el sueño de nosotros tener a nuestras 91 
hijas y cada quien, por su parte, la solicitud inicial es segregar en tres el lote, si por 92 

alguna razón no se pudiera, por lo menos que nos dieran permiso para hacer las 93 
tres casas con la segregación de un lote. Somos gente de bien que viene a ayudar 94 
el pueblo, de lo contrario el lote se pondría en venta. 95 
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Roberto Martinez Brenes comenta créanme que entendemos la situación, 96 
esto se pasa a comisión. 97 

Katia María Valerio Ross comenta don Gustavo por favor, como nosotros le 98 
dijimos aquel día, yo me fui llorando de aquí. 99 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta esto no es una situación que yo 100 
me la invente un día, y para explicarles de manera más sencilla y es con el uso de 101 
suelo y como se caracteriza un terreno. 102 

Katia María Valerio Ross comenta yo quiero que ustedes nos conozcan para 103 
que vean la gente que se va a venir a vivir al pueblo. 104 

Roberto Martinez Brenes comenta ¿actualmente donde viven? 105 

Katia María Valerio Ross comenta vivimos en San Pedro de Montes de Oca. 106 
Roberto Martinez Brenes comenta sí, es un cambio grande. 107 
Oscar Escamilla comenta esa inversión fue pensando en hoy, que ya 108 

estamos próximos a la pensión 109 

Roberto Martinez Brenes comenta bueno ya Gustavo le ha explicado cómo 110 
funciona la ley. 111 

Katia María Valerio Ross comenta ¿desde cuándo está el plan regulador? 112 
Roberto Martinez Brenes comenta desde el 2016. 113 

Katia María Valerio Ross comenta nosotros compramos en el 2010. 114 
Roberto Martinez Brenes comenta vamos a tratar de ver que se puede hacer, 115 

con la administración ellos nos van a asesorar para nosotros darle respuesta a 116 
ustedes, nosotros no damos permiso de construcción ni ningún permiso, pero si la 117 

administración nos asesora. 118 
Katia María Valerio Ross comenta muchas gracias por recibirnos. 119 

Al ser las 6:20 p.m. se retira la señora Katia María Valerio Ross y 120 
acompañantes. 121 

Roberto Martinez Brenes comenta se traslada a comisión de plan regulador, 122 

quien esté de acuerdo que levante la mano y que quede en firme. 123 
ACUERDO N°03: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 124 

ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios Roberto Martinez 125 
Brenes, Ana Jacqueline Araya Matamoros, Alba Lucía Ramirez Aguilar y Margot 126 

Granados Rugama, este Concejo le informa a la señora Kattia María Valerio Ross 127 
que su solicitud de segregación se trasladó para ser analizada a la comisión de Plan 128 

Regulador, se les estará comunicando la respuesta. ACUERDO 129 
DEFINITIVAMENTE APROBADO. ACUERDO EN FIRME. COMUNIQUESE 130 
ARTÍCULO V: LECTURA DE CORRESPONDENCIA. 131 

1-Cervantes 04 de octubre del 2023. TMP-004-10-2023. Señores Concejo 132 
Municipal de Cervantes. Estimados señores:  133 

Sirva la presente para saludarle y a la vez dar respuesta a su solicitud SMC-134 
0078-03-2023, suministrarles las patentes aprobadas: 135 

José David Fonseca Cortes, Taller de Carrocería, 800 mts al sur del 136 

restaurante Las Pailas, Caprinos. 137 
Sin otro particular, Atentamente, Oscar Orozco Calderón. Tesorería y 138 

Patentes.   139 
2-EXPEDIENTE: 19-007385-1027-CA – 0. PROCESO: CONOCIMIENTO 140 

ACTOR/A: ASOCIACION DE COMPOSITORES Y AUTORES MUSICALES DE 141 
DEMANDADO/A: CONCEJO MUNICIPAL DE CERVANTES TRIBUNAL 142 
CONTENCIOSO ADMINISTRATIVO. SECCIÓN. Segundo Circuito Judicial de San 143 
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José. Goicoechea, a las quince horas cuarenta y dos minutos del tres de octubre de 144 
dos mil veintitrés.-Vistas las manifestaciones que hace la parte actora en escrito 145 

fechado 29 de setiembre de 2023, en donde urge pronto despacho ante este 146 
Tribunal y solicita activar los procedimientos conforme ley, en relación con el 147 
presente proceso de conocimiento, de conformidad con lo establecido en el párrafo 148 
primero del numeral 5 de la Ley Orgánica del Poder Judicial, se le hace ver a dicha 149 
parte que la misma se encuentra en trámite y será atendida a la brevedad posible, 150 

según el orden que corresponde a la gestión en el circulante del Despacho, por 151 
imposición del principio de "primero en tiempo, primero en Derecho" y las políticas 152 
institucionales atinentes al "Acceso a la Justicia de las Personas en Vulnerabilidad 153 

Social". Se le recuerda a la parte que este caso es de alta complejidad por la forma 154 
en que fue presentada la presente demanda y la cantidad de partes demandadas 155 
(más de 80 partes distintas). 156 

Ahora bien, en aras de dar impulso procesal a esta causa de forma inmediata, 157 

se resuelve: Se le concede audiencia a las partes del escrito presentado en autos 158 
en fecha 29 de setiembre de 2023 para que realicen las manifestaciones que 159 
consideren pertinentes. Por otro lado, en aras de dar impulso procesal a la presente 160 
causa y de dar el trámite correspondiente a la gestión formulada por la parte actora 161 

en que "... se insta al Despacho a homologar los acuerdos de transacción aportados 162 
dentro del presente proceso" (ver imagen 3199 del expediente digital), dados los 163 

términos generales de la redacción de la gestión, deberá la parte actora dentro de 164 
TERCERO DÍA proceder a especificar e indicar los datos exactos a que se refiere 165 

dicha gestión, indicando los acuerdos de transacción correspondientes a los se 166 
refiere específicamente en la gestión, así como su ubicación exacta (número de 167 

imagen) dentro del expediente digital del presente proceso; lo anterior dado el 168 
volumen del expediente digital que supera actualmente las tres mil imágenes 169 
distintas. Notifíquese.- Dr. Jose Álvaro López Camacho Juez Tramitador. 170 

RBARRANTESU. 171 
Se traslada a la comisión de Asuntos Jurídicos. 172 

3-05 de octubre de 2023. AL-CPETUR-0372-2023. Señores Concejo 173 
Municipal de Distrito. Concejos Municipales de Distrito de todo el país. ASUNTO: 174 

Consulta Expediente N° 23653. Estimados señores: 175 
La Comisión Permanente Especial de Turismo, en virtud de moción 176 

aprobada, ha dispuesto consultarles su criterio sobre el texto dictaminado del 177 
proyecto de Ley Expediente N.° 23653: “DECLARACIÓN DE LA PINTURA ESTILO 178 
SARCHÍ Y EL COLOCHO TÍPICO COMO PATRIMONIO CULTURAL INMATERIAL 179 
COSTARRICENSE”, el cual se adjunta.  180 

De conformidad con lo que establece el artículo 157 del Reglamento de la 181 

Asamblea Legislativa se le agradece evacuar la consulta en el plazo de ocho días 182 
hábiles que vence el 18 de octubre y, de ser posible, enviar el criterio de forma 183 
digital.  184 

Si necesita información adicional, le ruego comunicarse por medio de los 185 
teléfonos 2243-2422, 2243-2423 o al correo electrónico COMISION- 186 
ECONOMICOS@asamblea.go.cr.  187 

De no confirmar el recibido de esta consulta se tendrá por notificado a partir 188 

de su envío, siendo este correo comprobante de la transmisión electrónica, para 189 
todos los efectos legales. La seguridad y manejo de las cuentas destinatarias son 190 
responsabilidad de las personas interesadas. 191 
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Atentamente, Nancy Vílchez Obando, Jefe de Área. Área de Comisiones 192 
Legislativas V. 193 

4-05 de octubre de 2023. AL-CE23120-0327 – 2023. Señores Concejo 194 
Municipal de Distrito. Concejos Municipales de Distrito de todo el país. ASUNTO: 195 
Consulta Texto Dictaminado Expediente N° 23358. Estimados señores: 196 

La Comisión Especial de Puntarenas, en virtud del informe de consulta 197 
obligatoria del Departamento de Servicios Técnicos, ha dispuesto consultarles su 198 

criterio sobre el texto dictaminado del proyecto de Ley Expediente N.° 23358: 199 
“DESARROLLO Y CONSTRUCCIÓN DE EMBARCADEROS VECINALES”, el cual 200 
se adjunta.  201 

De conformidad con lo que establece el artículo 157 del Reglamento de la 202 
Asamblea Legislativa se le agradece evacuar la consulta en el plazo de ocho días 203 
hábiles que vence el 18 de octubre y, de ser posible, enviar el criterio de forma 204 
digital.  205 

Si necesita información adicional, le ruego comunicarse por medio de los 206 
teléfonos 2243-2422, 2243-2423 o al correo electrónico COMISION- 207 
ECONOMICOS@asamblea.go.cr.  208 

De no confirmar el recibido de esta consulta se tendrá por notificado a partir 209 

de su envío, siendo este correo comprobante de la transmisión electrónica, para 210 
todos los efectos legales. La seguridad y manejo de las cuentas destinatarias son 211 

responsabilidad de las personas interesadas. 212 
Atentamente, Nancy Vílchez Obando, Jefe de Área. Área de Comisiones 213 

Legislativas V. 214 

5-  215 
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7-Cartago 05 de octubre, 2023. MOCIÓN. SOLICITUD DECLARAR 219 
EMERGENCIA NACIONAL EN SEGURIDAD CIUDADANA. POR PARTE DEL 220 

PODER EJECUTIVO y PODER LEGISLATIVO 221 
1. Costa Rica continua en aumento de crisis de violencia e inseguridad en 222 

Costa Rica. Las tasas de homicidio relatan cifras históricas que alarman a la 223 
población. Según los datos del Organismo de Investigación Judicial (OIJ), el 2022 224 
registró una cifra histórica de homicidios de 657, es decir 1,8 homicidios por día, 225 

reportando un aumento de un 11,56% en relación con el 2021. Mientras que en los 226 
primeros 87 días del 2023, se han reportado 189 homicidios, dando 2,17 por día. 227 
Estos datos coinciden con el crecimiento continuo y acentúan la crisis durante la 228 

última década. 229 
2. Actualmente aumentan los homicidios, crece el narcotráfico y surge el 230 

temor en la población del país. Las mujeres se sienten más amenazadas, según las 231 
encuestas. La criminalidad en Costa Rica es la principal preocupación de sus 232 

habitantes y lo que más se discute y se presenta en los medios de comunicación. 233 
Nueve de cada diez personas siente que el país está amenazado por la delincuencia 234 
y casi la mitad piensa que su entorno inmediato es inseguro.  235 

3. Uno de los principales retos que como sociedad y como país debemos 236 

afrontar en los próximos años, es el de la seguridad. Dentro de las diferentes 237 
circunstancias que afectan a las personas y a la ciudadanía, la seguridad aparece 238 

como un elemento esencial, se considera que las personas son el referente de las 239 
actuaciones públicas y la verdadera riqueza de una sociedad y que un aspecto 240 

crítico para su correcto desarrollo vital es el de la seguridad. 241 
4. Las políticas de seguridad ciudadana deben enfocarse en varios ejes 242 

prioritarios como son: la prevención, la especial atención a colectivos vulnerables, 243 
el barrio, la policía municipal, nacional y flexibilidad ante coyunturas especiales. 244 

5. La violencia y la inseguridad se han transformado en prioridad nacional, es 245 

por ello 246 
que los Poderes de la República deben abordar este problema con decisión, 247 

mostrando un giro relevante dando importancia de este tema. Debemos comprender 248 
que, aunque la delincuencia común y el crimen organizado son lo más visible, hay 249 

muchos otros fenómenos que contribuyen al sentimiento de inseguridad, tales como 250 
la corrupción, la falta de eficacia de las instituciones, además de un conjunto de 251 

violencias cotidianas que vuelven nuestras relaciones sociales más hostiles 252 
afectando nuestra seguridad y calidad de vida. 253 

6. Costa Rica y nuestra provincia Cartago necesitan más presencia de 254 
fuerzas policiales. El déficit fiscal y los recortes presupuestarios es el factor principal 255 
de la carencia de policías, pero también el crecimiento de la guerra entre pandillas 256 

por territorio y droga; además de la difícil situación económica que afecta a miles de 257 
familias por el desempleo y la exclusión social. 258 

Mocionamos con dispensa de trámite de comisión y envío al Poder Ejecutivo 259 

y Asamblea Legislativa: 260 
1. Para que se Declare Emergencia Nacional la Seguridad Ciudadana de 261 

CostaRica. 262 
2. Un llamado para que, el Poder Ejecutivo y la Asamblea Legislativa, asignen 263 

más recursos a la prevención de la delincuencia y para que mantenga su 264 
compromiso ético con el respeto a los derechos humanos. 265 
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3. Se asigne más presupuesto necesario para contratación de personal, 266 
compra de patrullas, suministros de Seguridad y capacitación para todo el personal 267 

policial de la Fuerza Pública y el Organismo de Investigación Judicial (OIJ). 268 
4. Creación de una Mesa de trabajo para lograr un Pacto por la Seguridad, 269 

con los diferentes sectores para que se abarque el diseño, organización y 270 
funcionamiento de la política de seguridad ciudadana, mediante una reorganización 271 
estructural de la misma para adecuarse a las necesidades y problemáticas actuales 272 

para el beneficio de la ciudadanía y para el propio cuerpo de la Policía. Jonathan 273 
Arce Moya. Regidor Municipal. Enviar   Copia a todos los Diputados de la Asamblea 274 
Legislativa. Enviar Copia a todas las Municipalidades del país. 275 

Roberto Martinez Brenes comenta podemos dar un voto de apoyo, quien este 276 
de acuerdo que levante la mano y que quede en firme. 277 
ACUERDO N°04: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 278 
ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios Roberto Martinez 279 

Brenes, Ana Jacqueline Araya Matamoros, Alba Lucía Ramirez Aguilar y Margot 280 
Granados Rugama, este Concejo le brinda el voto de apoyo a la moción presentada 281 
por el señor regidor municipal de Cartago Jonathan Arce Moya moción denominada 282 
“Solicitud Declarar Emergencia Nacional en Seguridad Ciudadana por parte del 283 

Poder Ejecutivo y Poder Legislativo”. ACUERDO DEFINITIVAEMNTE APROBADO. 284 
ACUERDO EN FIRME. COMUNIQUESE 285 

ARTÍCULO VI: DICTAMENES DE COMISIÓN 286 
Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta como fue una minuta entonces 287 

no la pase, nos reunimos con los representantes de los restaurantes Pollo Típico, y 288 
Los Coyotes, de La Posada de la Luna no vino un representante, nada mas que don 289 

Gustavo dijo que iba a analizar con la Lcda. Meylin el dar una tanqueta más, 290 
prácticamente eso fue, y se discutió el horario en el que se van a recoger las 291 
tanquetas de agua. 292 

Roberto Martinez Brenes comenta Gustavo si usted tiene la posibilidad de 293 
darle la tanqueta, no espere a que salga esto aprobado. 294 

ARTÍCULO VII: PRESENTACIÓN DE MOCIONES 295 
 No se presentan mociones. 296 

ARTÍCULO VIII: CONVOCATORIA A COMISIONES 297 
 Alba Lucia Ramírez Aguilar comenta quiero comentarles que yo tengo que ir 298 

los martes y los jueves a cuidados paliativos, el viernes me quitaron la sonda, pero 299 
yo no me siento del todo bien, yo no quiero que ustedes piensen que yo no quiero 300 
venir a comisiones o a sesiones, es por mi salud. 301 

Roberto Martinez Brenes comenta Luci usted no se preocupe, nosotros 302 
sabemos y entendemos el porque usted no ha venido, cuando yo pongo que 303 

vengamos a comisiones no es por usted, hemos venido orando por usted y no tiene 304 
que explicarnos mucho. 305 
Se convoca a comisiones el martes 16 de octubre de 2023. a las 4:00 p.m.  306 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta es posible que yo el otro martes no 307 
venga, yo coordino con Mariana. 308 
ARTÍCULO IX: ASUNTOS DE INTENDENCIA. 309 

1-Marvin Gustavo Castillo Morales comenta informarles que estamos 310 

avanzando con el tema de instalación, ya se iniciaron los estudios del proyecto 311 
Barbacoas que va a hacer Tecnológico, ellos tienen 60 días para presentar los 312 
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diseños. El tema del agua el fin de semana se vio complicada, el Centro, Santa 313 
Eduviges, por los Chalacos. 314 

 2- Marvin Gustavo Castillo Morales comenta estamos corriendo con el relleno 315 
sanitario, porque se va a cerrar Los Pinos y la Contraloría nos dice que cual es el 316 
plan b, como si hubiera muchos rellenos o si fuera tan fácil abrir uno. 317 

Roberto Martinez Brenes comenta ¿el relleno sanitario de aquí ya no 318 
funciona? 319 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta no, ese relleno no tiene un cierre 320 
técnico, se dejó de operar y quedó a la mano de Dios, cuesta no sé cuántos millones 321 
el cierre técnico, hacer un relleno sanitario no es tan fácil, no es solo comprar una 322 

finca, lleva muchas especificaciones técnicas, yo he hablado con WPP y tengo un 323 
permiso de funcionamiento emitido este año por el Ministerio de Salud, yo mañana 324 
le respondo a la Contraloría.  325 
ARTÍCULO X: ASUNTOS VARIOS. 326 

1-Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta ahora que estábamos hablando 327 
con la Lcda. Meylin le solicitamos que nos dé una charla de Barbacoas, Roberto y 328 
Margot no conocen el proyecto, y también refrescarnos a nosotras a Lucía y a mí y 329 
además ver que avances se han hecho, entonces para solicitarlo por escrito, a ver 330 

si nos pueden colaborar. 331 
Roberto Martinez Brenes comenta lo vamos a hacer para dentro de 15 días, 332 

y queremos hacer un en vivo para que la gente este enterada. 333 
Marvin Gustavo Castillo Morales comenta lo de la publicación habría que ver 334 

porque no tenemos el equipo, tal vez con un celular aunque aquí hay mucho eco. 335 
Roberto Martinez Brenes comenta entonces se convoca a sesión 336 

extraordinaria el lunes 23 de octubre a las 4:00 p.m. quien este de acuerdo que 337 
levante la mano. 338 
ACUERDO N°05: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 339 

ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios Roberto Martinez 340 
Brenes, Ana Jacqueline Araya Matamoros, Alba Lucía Ramirez Aguilar y Margot 341 

Granados Rugama, este Concejo convoca a sesión extraordinaria para el próximo 342 
lunes 23 de octubre de 2023, a las 4:00 p.m. como único punto a tratar presentación 343 

del proyecto del acueducto municipal Las Barbacoas, a cargo de la Lcda. Meylin 344 
Araya Orozco. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. ACUERDO EN 345 

FIRME. COMUNIQUESE. 346 
Roberto Martinez Brenes comenta y se somete a votación solicitarle la 347 

presentación a Meylin, quien esté de acuerdo que levante la mano y que quede en 348 
firme. 349 
ACUERDO N°06: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 350 

ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios Roberto Martinez 351 
Brenes, Ana Jacqueline Araya Matamoros, Alba Lucía Ramirez Aguilar y Margot 352 
Granados Rugama, este Concejo le solicita amablemente a la Lcda. Meylin Araya 353 

Orozco realizar en sesión extraordinaria una presentación sobre la naciente 354 
Barbacoas, desde el inicio del proyecto hasta la actualidad, dicha sesión se realizará 355 
el próximo lunes 23 de octubre de 2023, a las 4:00 p.m. Agradecemos nos confirme 356 
su colaboración. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. ACUERDO EN 357 

FIRME. COMUNIQUESE. 358 
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2-Roberto Martinez Brenes comenta yo un día de estos en el chat del grupo 359 
mandé unos mensajes, pero no me prestaron atención, era sobre las cajas de 360 

registro que están por la escuela. 361 
Marvin Gustavo Castillo Morales comenta ya se mandaron a limpiar, 362 

justamente hoy. 363 
Roberto Martinez Brenes comenta después la otra es una construcción de 364 

Adrián Ramirez Luna, ¿es una construcción? 365 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta no sé, tendría que verlo con Betsy. 366 
Alba Lucia Ramírez Aguilar comenta ya lo habíamos visto aquí 367 
Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta no, no lo vimos, le voy a comentar 368 

como fue, ese día yo estaba presidiendo porque usted no vino, don Gustavo nos lo 369 
iba a presentar acá en comisión, yo fui muy clara y le dije que no quería que lo 370 
presentara en comisión porque iría en el dictamen y el dictamen va en el acta. 371 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta, pero solo el tema del agua, no el 372 

permiso de construcción.  373 
Roberto Martinez Brenes comenta ¿dieron la disponibilidad de agua? 374 
Alba Lucia Ramírez Aguilar comenta no. 375 
Marvin Gustavo Castillo Morales comenta ahí había una paja de agua. 376 

Roberto Martinez Brenes comenta ¿y se estaba pagando? 377 
Marvin Gustavo Castillo Morales comenta sí.  378 

Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta con dos o tres temas de 379 
disponibilidades de agua yo fui sincera y le dije que no nos compete al Concejo 380 

Municipal, en ningún momento se dijo que esa disponibilidad se pagaba, ¿y quién 381 
lo pagaba? 382 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta Ilder. 383 
Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta la ingeniera me había explicado 384 

que una ampliación es un cuarto, un baño o una cocina, pero si se hace más 385 

aposentos ya requiere una disponibilidad de agua por aparte. 386 
Roberto Martinez Brenes comenta para estar más seguro consultemos si se 387 

pagaba esa disponibilidad, ante de iniciar la construcción, quien esté de acuerdo 388 
que levante la mano y que quede en firme. 389 

ACUERDO N°07: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 390 
ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios Roberto Martinez 391 

Brenes, Ana Jacqueline Araya Matamoros, Alba Lucía Ramirez Aguilar y Margot 392 
Granados Rugama, este Concejo le realiza la consulta a la Lcda. Meylin Araya 393 
Orozco si la disponibilidad de agua del señor Adrián Ramirez Luna era pagada 394 
desde antes que se iniciara la construcción que actualmente están realizando, 395 
agradecemos su colaboración. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. 396 

ACUERDO EN FIRME. COMUNIQUESE 397 
3-Roberto Martinez Brenes comenta Gustavo bueno ahora es que todo es 398 

por SICOP, Jacqueline te pidió algo la semana pasada, algo para el adulto mayor, 399 

pero dijiste que había prioridades. 400 
Marvin Gustavo Castillo Morales comenta yo no lo veo como prioridad, si para 401 

ustedes prioridad es comprar eso. 402 
Roberto Martinez Brenes comenta sí hay cosas más prioritarias, ¿con 403 

respecto al Festival de la luz, como se va a hacer? 404 
Marvin Gustavo Castillo Morales comenta el grupo de siempre hemos 405 

hablado y yo les he hecho saber a ellos que con aporte municipal no se cuente. 406 
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Alba Lucia Ramírez Aguilar comenta más tan a destiempo, como todo es por 407 
SICOP, con recurso municipal no. 408 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta bueno aquí esta Lucía y yo veo 409 
muy complicado, en realidad yo no he participado mucho, volvemos a lo mismo 410 
nosotros estamos empezando, y los procedimientos hay que hacerlo, con el sonido 411 
hay que poner muchas especificaciones técnicas que hay que sentarse con alguien 412 
que conozca, a mi me duele mucho porque seria el primer año desde que inicio la 413 

tradición que no se haría nada, incluso en años pandemia se hicieron las caravanas. 414 
Roberto Martinez Brenes comenta ¿y si ese dinero no se usa para eso, se 415 

puede modificar para ayudar al acueducto? 416 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta sí se puede modificar, pero aunque 417 
se quiera comprar unos tubos hay que hacerlo por SICOP, lo mas conveniente es 418 
liquidarlo y dejar un presupuesto extraordinaria bien robusto para la siguiente 419 
administración. 420 

Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta se puede presupuestar lo del 421 
detector de fugas. 422 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta sí, esos son sonares para detectar 423 
fugas, si aquí me suena a 100 y mas adelante a 75 hay 25 que no están, aunque el 424 

aporte que nos hizo Paraíso no sirvió, rompimos y todo y no había fuga, la maquina 425 
si sirve lo que no sirvió fue el veredicto. 426 

4-Roberto Martinez Brenes comenta para darle un agradecimiento a don 427 
Ronald Bolaños y solicitarle la capacitación. 428 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta con copia a la alcaldía porque yo 429 
le solicite la ayuda al alcalde. 430 

Roberto Martinez Brenes comenta quien este de acuerdo en el 431 
agradecimiento y la capacitación que levante la mano y que quede en firme. 432 
ACUERDO N°08: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 433 

ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios Roberto Martinez 434 
Brenes, Ana Jacqueline Araya Matamoros, Alba Lucía Ramirez Aguilar y Margot 435 

Granados Rugama, este Concejo agradece al señor MBA. Ronald Bolaños Calvo, 436 
Proveedor de la Municipalidad de Turrialba, por todo el apoyo que le ha brindado a 437 

esta institución con la plataforma de compras SICOP, gracias a usted hemos 438 
logrado salir adelante con dicho procedimiento, agradecemos la buena disposición 439 

que ha tenido para hacerse presente en nuestra institución y además colaborarle de 440 
manera virtual a nuestra Proveedora Municipal Andrea Rodriguez Aguirre, 441 
aprovechamos la presente para solicitarle amablemente que dentro de las medidas 442 
de sus posibilidades brindarle a este Concejo Municipal una capacitación con 443 
respecto a la plataforma SICOP, en caso de aceptar quedamos atentos para 444 

coordinar la fecha y hora. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. ACUERDO 445 
EN FIRME. COMUNIQUESE 446 

Roberto Martinez Brenes comenta y agradecerle a Andrea porque fue 447 

bastante acertada su explicación, quien este de acuerdo que levante la mano. 448 
ACUERDO N°09: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 449 
ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios Roberto Martinez 450 
Brenes, Ana Jacqueline Araya Matamoros, Alba Lucía Ramirez Aguilar y Margot 451 

Granados Rugama, este Concejo agradece a la señorita Lcda. Andrea Rodriguez 452 
Aguirre por todo el trabajo que ha venido haciendo con respecto a la Contratación 453 
Pública y SICOP, estamos muy satisfechos con el trabajo presentado ante este 454 
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Concejo Municipal. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. ACUERDO EN 455 
FIRME. COMUNIQUESE 456 

Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta don Ronald también nos dijo que 457 
sería bueno tener cada uno una computadora e ir haciendo, pero sabemos que es 458 
muy difícil. 459 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta las partes públicas de un contrato 460 
si lo pueden revisar desde cualquier computadora o celular. 461 

Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta es para ir haciendo paso a paso. 462 
5-Margoth Granados Rugama comenta ¿Gustavo que paso con la situación 463 

de la Hacienda, del chico que estaba construyendo? 464 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta tengo que preguntarle a Betsy 465 
porque yo le pasé las fotos. 466 
ARTÍCULO XI: CIERRE DE SESIÓN.  467 

Cierre de sesión. 468 

Al ser las diecinueve horas con veinte minutos se concluye la sesión. 469 
 470 
 471 
 472 

 473 
Presidente Municipal    Secretaria Municipal 474 


